

Europa mit oder ohne Religion?: Der Beitrag der Religion zum gegenwärtigen und künftigen Europa (Religion and Transformation in Contemporary European Society, Bd. 8)

This volume assembles contributions from the international congress "Rethinking Europe (with)out Religion" which was organized by the research platform "Religion and Transformation in Contemporary European Society" on the occasion of the end of its three year term and took place in February 2013. Researchers from different disciplines such as philosophy, theology, religious studies, social science and law pursue the question of the meaning of religion in today's "(post-)secular" Europe. The articles address the visions that different religions can contribute to the European project as well as the contribution of religions to the the development of European ideas and an inclusive and pluralistic society.

Der Band versammelt die Beiträge des internationalen Kongresses, den die Forschungsplattform RaT unter dem Titel »Rethinking Europe (with)out Religion« anlässlich des Endes ihrer ersten dreijährigen Laufzeit im Februar 2013 veranstaltet hat. WissenschaftlerInnen aus verschiedenen Disziplinen, von Philosophie und unterschiedlichen theologischen Richtungen über Sozial- und Religions- bis hin zu Rechtswissenschaften nehmen darin die Frage nach der Bedeutung der Religion im heutigen »(post-)säkularen« Europa in Angriff. Die Beiträge kreisen um die Frage, welche Visionen die unterschiedlichen Religionen in das europäische Projekt einzubringen vermögen und welchen Beitrag sie zur Weiterentwicklung der europäischen Idee und einer inklusiven und pluralistischen Gesellschaft leisten können.